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Орган Тотемского райкома КПСС 

и районного Совета депутатов трудящихся

Лесозаготовители, страна ждет от вас
больше сверхпланового леса!

. * *  *
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Быстро и качественно готовить 
машинно-тракторный парк

Исполнительный комитет 
районного Совета депута
тов трудящихся в конце но
ября рассмотрел вопрос о 
ходе ремонта сельскохозяй- | 
ственной техники в колхо* | 
зах и совхозах района. Бы- | 
ло отмечено, что план ре
монта машин выполняется 
неудовлетворительно.

После исполкома прошло 
более трех недель. Времени 
вполне достаточно, чтобы 
исправить положение. Од
нако факты говорят о дру
гом. Ремонт тракторов и 
прицепных орудий по-прэж- 
нему в большинстве хо* 
зяйств проходит плохо.

По плану в четвертом 
квартале предстоит привес
ти в порядок 60 тракторов, 
74 плуга и много других 
машин. Сдано же в техни
ческой готовности лишь 24 
трактора. Далеко не выпол
нено задание по ремонту, 
плугов, сеялок, культивато
ров.

Не выпущено пока из ре-, 
монта ни одного трактора в , 
колхозах «1-е Мая», «Заве
ты Ильича», «Красная звез
да». Очень медленно приво
дится в порядок машинно- 
тракторный парк в опытно
показательном хозяйстве, в 
колхозах «Большевик», «Ро
дина», «Путь к коммуниз
му».

Ниже своих возможностей 
работает коллектив мастер
ских районного отделения 
«Сельхозтехника». Из 25 
тракторов, предусмотрен
ных планом четвертого квар
тала, им отремонтировано 
16. До конца месяца, ска
зал главный инженер отде
ления А. Н. Пашичев, бу
дет выпущено из ремонта 
еще четыре машины. Это— 
очень мало. Выходит, что 
план обречен на провал.

Руководителям и 
монтникам районного

Надо брать .пример с ме
ханизаторов колхоза «Рос- 

! сия» (заведующий ремонт
ными мастерскими артели 

! А. М. Сивцев). По плану в 
декабре они должны вы
пустить из ремонта два 
трактора, а фактически от
ремонтируют три.

Механизаторы артели за
являют, что если бы не бы
ло недостатка в запасных 

! частях, то дела шли бы еще 
I лучше. Не хватает баланси- 
i ров, уплотнений, нет корпу- 
, сов коробок передач и мно
гого другого.

Колхозу требуются три 
новые рамы или же необхо
димо реставрировать ста
рые. Долг районного отде
ления «Сельхозтехника» по
мочь артели в этом.

На недостаток запасных 
частей указывают и механи
заторы.из других колхозов. 
Работникам торгового отде
ла районного отделения 
«Сельхозтехника» (руково
дитель тов. Гундерин) сле
дует быть разворотливее, 
чаще спрашивать на об
ластных складах, а не 
ждать, когда оттуда вы
шлют все необходимое. Тре
буется так относиться к де
лу, чтобы полнее удовле
творять заявки колхозов и 
совхозов на запасные части 

XXII- съезд КПСС поста 
вил величественные задачи 
Проходившее на днях со 
вещание работников сель 
ского хозяйства нечерно- 
-земной полосы вскрыло ре-1 
зервы и указало пути для 
успешного претворения в 
жизнь предначертаний пар-1 
тин.
• Теперь надо работать. И I 

в первую очередь следует 
не позднее 1 апреля качест
венно подготовить машинио-1 

ре- тракторный парк с тем, что- 
от- бы во всеоружии встретить 

деления «Сельхозтехни- весну четвертого года семи
ка» с л е д у е т  задумать- летки, быстро и качественно 
ся над создавшимся поло- провести весенний сев и тем 
жением и принять такие самым заложить прочную 
меры, чтобы в январе на- основу для получения высо- 
верстать упущенное. I кого урожая всех культур.

Отвечая на призыв кол
лектива Рубежского ле
сопункта Ковжинского 
леспромхоза, лесозагото
вители нашего лесопунк
та ведут настойчивую 
борьбу за досрочное вы
полнение задания четвер
того квартала и годового 
плана. Малые комплекс
ные бригады, возглавляе
мые Н. А. Шушковым и 
М. М. Кореповым, бо
рясь за дальнейший рост 
производительности тру
да, снижение себестои
мости древесины, выпол
няют за см^ну задание 
на 100— 120 процентов.

Усилия всех лесозаго
товителей принесли успех. 
Лесопункт досрочно, 16 
декабря, справился с го
довым планом в объеме 
80 тысяч кубометров ле
са. Взятые социалистиче
ские обязательства лесо
заготовители выполнят к 
23 декабря и до конца 
года дадут стране 5 ты
сяч кубометров сверхпла
новой древесины.

А. К^азуннн, 
начальник Чурнловского 

лесопункта.

Силами
общественности

* Рабочий комитет и админи
страция леспромхоза вынесли 
на обсуждение рабочих, слу
жащих. инженерно-техниче
ских работников вопрос о стро
ительстве спортивного вала 
для лесозаготовителей силами 
общественности.

Коллектив Матвеевского ле
сопункта поддерживает это 
важное мероприятие и обязу

ется своими силами длМ стро
ительства спортивного зала 
вывезти на нижний склад до 
| J5 января /962 года 50 кубо
метров древесины.
ЦС этой целью все рабочие, 
служащие, инженерно-техни
ческие работники отработают 
по одному часу сверхурочно 
без денежной оплаты. Лица.
I которые не работают на лесо
заготовках, сделают суббот- 
\ник.

Мы обращаемся ко все и 
коллективам лесопунктов на
шего района с призывом — 

последовать н&шему примеру 
По поручению коллектив.] 
Матвеевского лесопункта: 

ЕРШОВ, секретарь партор
ганизации. НЕКРАСОВ, на
чальник лесопункта. Ю Р
КИ Н. председатель цехового 
комитета. СОБОЛЕВА, сек
ретарь комсомольской орга- 

■: низацин.

НОВГОРОДСКАЯ ОБ
ЛАСТЬ. Лесозаготовители 
Лычковского леспромхоза да
ли народному хозяйству стра
ны около 5J5 тысячи кубомет
ров древесины сверх плана.

На нижнем складе леспром
хоза установлена полуавтома
тическая линия разделки дре

весины. Механизмы позволили 
лесозаготовителям избавиться 
от тяжелого физического тру
да. повысили производитель' 
ность и культуру труда.

На снимке: вид разделочной 
*площадки. '

Фото К. Богданова.
Фотохроника ТАСС.

Большой трудовой подъем
Благодаря умелой ор

ганизации работ, внедре
нию передовых методов 
труда четыре малых ком
плексных бригады на ма
стерском участке, воз
главляемом А. В. Фетю- 
ковым, ежедневно отгру
жают на нижний, склад 
по 150— 170 кубометров 
леса. Члены малой ком
плексной бригады Вик
тора Беззубова первые 
на участке поддержали 
почин малой комплексной 
бригады Федора Цанько 
из Закарпатья. Сейчас 
они выполняют недель
ное задание за 4,5—о 
дней, сменные нормы пе
рекрывают на 6—7 кубо
метров, а в отдельные 
дни на 20—25 кубомет
ров. Валит лес бригада 
по методу Денисова. Тем 
самым она экономит трос 
и чокера, культурно ра
ботает на разрабатывае
мой лесосеке. С думой на 
будущее живут члены 
бригады. Уже сейчас они 
взяли обязательство за 
готовить и стрелевать на 
тракторе С-80 в январе 
не менее 960 кубометров 
леса.

На мастерском участке 
А. В. Фетюкова внедрена 
новая технология труда. 
При пониженной темпе
ратуре коллектив его 
сучья обрубает петлевой 
сучкорезкой, грузит хлыс

ты с помощью мачт. 
Раньше, в осенне-зимний 
период, лес вывозили ни 
санях. В настоящее вре
мя вывозка хлыстов — 
бесприцепная. Это зна
чит, что отпадает потреб
ность в прицепах, мень
ше требуется дорогосто
ящей резины. Шоферы 
лесовозных м а ш и н  
МАЗ-501 А. Мельников, 
П. Трофимов, В. Некра 
сов на расстоянии 8 ки
лометров вывозят по 75— 
80 кубометров леса при ф 
норме 68.

В лесопункте также 
улучшается организация 
работ на нижнем складе. 
Длительное время раз
грузка и разделка хлыс
тов велась вручную. В 
настоящее время эти про
цессы механизированы.

Поддерживая все но
вое, передовое, коллектив 
нашего лесопункта на 17 
декабря дал 2307 кубо
метров сверхплановой 
древесины. Поэтому ле
созаготовители пересмот
рели ранее принятые обя
зательства и в ответ на 
призыв рубежских лесо
заготовителей решили 
дать не менее 5 тысяч 
кубометров древесины 
сверх плана. <

И. Федотове кий, , 
технорук Матвеевского

лесопункта. S|C

Сессия Верховного Совета РСФСР занончила работу

Позади пять тысяч километров
ляющих Москву ОТСоветские самолеты 

ИЛ-18 и АН-10, направ
ляющиеся в Антарктиду, 
17 декабря приземлились 
на Делийском аэродроме. 
Машины с изображением 
пингвина покрыли уже 
пятую часть гигантского 
расстояния почти в 25 
тысяч километров, отде-

юж-
но-полярной обсервато
рии Мирный. На это по
требовалось 9 часов лет
ного времени.

Далее советские само
леты берут курс на Ран
гун, в столицу Бирмы.

(ТАСС).

16 декабря в Мо-< 
скве закончила ра
боту V сессия Вер
ховного С о в е т а  
РСФСР.

Сессия единодуш
но приняла Закон 
«О Государствен
ном плане развития 
народного хозяйст
ва РСФСР на 1962 
год», а также Закон 

I «О Государствен
ном бюджете Рос
сийской Советской

►год» и «Постановле
ние Верховного Со- 
вета^ РСФСР об ут
верждении отчета 
об исполнении Го
сударственного бюд
жета РСФСР за 
I9 6 0  год».

Затем с докладом 
о проекте Закона о 
бюджетных правах 
Российской Совет
ской Федеративной 
Социалистичес к о й 
Республики, авто-

Федеративной Соци- номных советских 
алистической Рес- социалистиче с к и х 
публики иа 1962 республик и мест

ных Советов депу
татов трудящихся 
РСФСР ‘выступил 
председатель Ко
миссии законода
тельных предполо
жений Верховного 
Совета РСФСР де
путат В. И. Кресть- 
янинов.

Обсудив доклад, 
депутаты Верховно
го ' Совета РСФСР 
единодушно приня
ли Закон «О бюд
жетных правах 
РСФСР, автоном
ных советских соци

алистических рес
публик и местных 
Советов депутатов 
т р у д я щ и х с я  
РСФСР».

Сессия утвердила 
также Указы Пре
зидиума Верховно
го Совета РСФСР. 
С докладом по это
му вопросу высту
пил секретарь Пре
зидиума Верховно
го Совета РСФСР 
депутат С. Д. Ор
лов.

(ТАСС),
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П т и й н а я ж и з н ь

За лучший контроль деятельности предприятий
В РК КПСС состоялся j по проверке ~ организации| в 1960 соду представили ад-.- 

семинар председателей ко- труда на верхних складах, i министрации комбината акт 
миссий партийного контро- дорогах, нижних складах, в ] проверки, в котором указы- 
ля промышленных предпри-! автомастерских. Например, j валось, что производствен- 
ятий района. Участники его j использование древесины в ные цехи слабо механизи- 
заслушали лекции «Зада- j производстве часто связано ! рованы, в выпуске готовой 
чи комиссий партийного!с потерями, которые можно i продукции допускается 
контроля и их роль в рабо-1 избежать. Лесозаготовители , брак. Сейчас ̂ ти недостатки j 
те промышленных предпри-1 валят на лесосеке деревья, руководителями предприя 
ятий» (докладчик инструк- при этом оставляют высо- J тйя устранены. Строче-вы- [ 
тор райкома КПСС Г. С .|к и е  пни, недорубы. Из-за 
Чертов). «Пути сниженияJэтого леспромхоз платит 
себестоимости выпускаемой I штрафы. Ополчась на бес- 
продукций» (главный бух- хозяйственность, члены ко 
галтер Тотемского леспром-

Щ ^Коммунизмрождается сегодня

хоза А. П. Армеев) . «О ру 
ководстве партийного бюро ] путь 
и партийной организации 
комиссиями партийного 
контроля (секретарь парт
кома леспромхоза Ю. Д. 
Андреев).

В своих выступлениях они 
отметили, что на промыш
ленных предприятиях слабо 
работают комиссии партий
ного контроля, не “вникают 
в жизнб' предприятий, ми
рятся с недостатками. Члены 
комиссий . не выступают”с 
критикой в адрес руководи
телей предприятия на пар
тийных и профсоюзных со
браниях.

Комиссии „партийного 
контроля лесопунктов не 
выясняют причины невы -̂ 
полнения государственных 
планов, не проводят рейды

миссии партийного контро- 1  

ля и должны указывать ! 
к более выгодному)

ведению хозяйства.
Участники семинара по

делились опытом своей ра
боты*

Председатель комиссии 
партийного контроля • ком- 
бината бытового обслужи
вания Н. 3. Климов расска
зал, что администрация I дут. 
предприятия порой не зам е
чает недостатков как в ор
ганизаций труда рабочих, 
так и в учете и качестве 
выпускаемой продукции.
Вот тогда и нужен зоркий 
глаз членов комиссии пар
тийного контроля. Ничего 
не должно ускользать от их 
внимания.' Ж

шивальныи цех механизиро
вали, в парикмахерском 
имеется десять электриче
ских машинок, в обувном — 
поставили механизирован
ное точило-фрезер.

Технорук Матвеевского 
лесопункта И. А. Федотов- 
ский отметил, что у них 
имеются комиссии по охра
не труда и технике безопас
ности, по производственно
му контролю, внедрению 
новой технологии, которые 
надлежащей работы не вё-

— В четвертом квартале, 
— сказал он, — на мастер
ского участке тов. Фетюко- 
ва мы погрузку хлыстов на 
сцепы делаем через городки 
методом накатывания I в 
разнокомелицу, обрубку J) 
сучьев — петлевой сучкорез- ) 
кой, вывозку леса на авто
машинах МАЗ-501 — бес-

Школа а жизнь

Слово с делом не расходится
В начале декабря это-

5 го года проходило обще- 
 ̂родительское собрание 

J Никольской восьмилет- 
$ ней школы. Школа отчи- 
$ талась о работе за пер- 
 ̂ вую четверть. Н а собра- 

i нии были определены 
 ̂ конкретные задачи, на 
 ̂ второе учебное полуго- 
 ̂ дие в свете исторических

6 решений XXII съезда
I

— Члены комиссии, — прицепную. Все это позво- 
продолжал Н. 3. Климов,— | лило лесопункту снизить се

бестоимость кубометра д р е -1 
весины и -к  8 декабря вы- 

* полнить годовой план.
В мебельный цех дерево-! 

обрабатывающего завода j 
материал на распиловку п о -1 
ступает сырой, сучковатый, j 
Его* пускают в дело. Запа-

шади и три трактора. За- Щ ®  сухоп? - матеРл ал а- и з 
готовлено и вывезено к 51 Малярный цех не отвечает • 
школе 186 кубометров $ j техническим нормам^ В вы -| 
дров. Ц и отделке мебели

Организованно явились i I много браку. Члены комис- -j 
на воскресник колхозни- * I сии партийного контроля |

проведен воскресник, 
нем .приняли участие 131  ̂
человек. Работали 53 ло- $

В Р Я Н  С К. Коллектив локо
мотивного депо Брянск-II , де
ком отвечая на реш ения X X IУ 
съезда КПСС, развернул.борь- 
Оу за  превращ ение оепо в 
предприятие коммунистиче
ского общества!'

Рабочие .и  специалисты обя
зались в  ближ айш ие пять л е т. 
завершить комплексную меха
низацию  всех производствен
ных-процессов и  на этой осно
ве резко поднять производи
тельность труда, в 1962\ году  
подготовить депо к  переходи  
н а - более прогрессивную тепло
возную  тягу,: обеспеяить вы со- 
кунг организацию и  культуру 
производства.

Н овая техника и механизмы  
потребуют от лю дей высокого 
уровня знаний. Вот почему 
больш ое внимание уделено' 
здесь подготовке кадров завт
рашнего дня. П ри депо орга
низован комбинат производст
венно-технического обучения, 
где каждый машинист и по 
мОЩник овладевает искусст
вом управления паровозом. 
тепловозом и электровозом 
Созданы также- школы . пов л - ^  
шения квалификации, передо
вого  ‘опыта.: Каждый четвертый 
в  коллективе имеет ' среднее 
или высшее образование/  та
кое же количество лю дей учит
ся в  ш коле рабочей молоде

жи, в  
тах.

Уже сейчас рабочие привле
чены к  управлению  производ
ствомI. Коллектив сам решает 
вопросы найм а■ и увольнения. 
Табельный учёт ликвидирован, 
но трудовая . дисциплина от 
этого н е  ухудш илась.

В о  всех  цехах организована 
выдача зарплаты без кассира.

Вдохновенно трудится в эта 
дни коллектив депо. Производ
ственные задания систематиче 
ски перевыполняются, Успеш
но вы полнив обязательства, 
взятые. в  честь X X II  . съезда, 
КПСС, рабочие и  специалисты 
наметили на ближайшее времп 
новы е рубежи на пути превра
щ ения . депо - в предприятие 
коммунистического общества.

Слесарь электроцеха В. Д. 
Тару сов — учащийся 5-го кур
са вечернего железнодорожно- \ 
го. техникума и студент 1-го л  
к у р с а , Всесоюзного заочного ( 
института железнодорожного { 
транспорта В. М. Цуканов не- / 
даегно разработали схему ав- и г  
томатизации компрессорнг&Щк

££О0мЛ&£орая c e u fia c ^ a fio jg ^ ^ . 
на автоматическом, режиме.

На сниЩ е: В. Д . Тару сов 
( слева)- и В. М. Цуканов у- 
схемы компрессорной.

Фото. И. Рабиновича.
Фотохроника ТАСС.

- v

ки второго и ставили вопрос перед *ди-

 ̂ _ Колхоз «Россия» и ро- ва А. С.

четвертого ? I
производственных участ- рекцией завода о недостат
ков во главе т. т. * Иго- 5 ках в мебельном цехе, но и 
шева В. А. и Солдато- $ п°  настоящее время улуч-

По примеру коллектива завода 
„Северный коммунар”

^ дители взяли на себя та- 
5 кие .социалистические 
 ̂ обязательства:

^ Заготовить и пбдвезти 
S силами общественности 
 ̂ (бесплатно) к школе 727 
 ̂ кубометров дров. Для 

i этой цели каждый домо- 
 ̂ хозяин Никольского сель- 

J совета должен загото- 
^ вить и доставить 

 ̂ воза дров и 
|  участие в нескольких

5 шения работйГ в цехе нет.

четыре
принять

Хорошо поработали ро- J Обо всем этом и говорил в 
дители и общественность  ̂ своем выступлении предсег 
деревень Пузовки, Трыз- датель комиссии партийно
ново, Синицыно, Галки* i j го контроля деревообраба/- 
но. Но обидно на то, что $ тывающего завода тов. Же- 
жители деревень Воро-  ̂ нихов.
тишна, Орлово. Фатьян-1{ у часхники сеМинара на- 
ка. Френиха в этом важ- ^; метили меры по улучшению 
ном мероприятии совер- партийкогок- контроля ' за

деятельностью администра- 
чтобы

шенно участия не прини- J

К апрелю силами об-. 1
$ щественности и учащихся.
 ̂ все дрова разделать.

J Перевезти здание из 
|  Сафонихи к школе под 
^ физкультурный зал и ка- 
J бинеты.
ч Качественно и в срок 
$ провести все работы по 
J ремонту школы и интер- 
 ̂ ната.

J В 1962 году- колхозом

мали.
Образцы ком м унист 

ческого труда Щ показал! 
коллективы таких орга 
низацйй, как сельпо, шко-  ̂
лы, маслозавода, больни- $ 
цы, лесничества. Все pa- J 
ботники их, как один, $

ции с тем, чтооы успешно 
претворить в жизнь истори
ческие решения XXII съез
да КПСС.

Б. Меньшиков.

ИЗВЕЩЕНИЕ
явились на воскресник.
Из МНОГИХ семей Пришло 29 декабря 1961 года, в 11 ча- 
по два—три человека. сов дня* в помещении Дома куль- 
Например, бригадир из $j 
дер. Пузовка Василии 5!

тру- N

s передать школе сельскии 
i клуб под интернат.
! Коллектив учителей 
{ взялся вести повседнев-
i ную работу с населением 
{ по пропаганде матерйа- 
{ лов XXII съезда КПСС. 
} Претворяя в жизнь на- 
* меченное, 10 декабря был

Иванович Игошев 
дился сам третий. s

Большую заботу об ор- $ 
ганизации воскресника J 
проявили партком, сель-5 
совет и правление колхо- 5 
за. Возка и заготовка J 
дров продолжается. J

В. Попов, $ 
директор Никольской '
восьмилетнеи школы., ч

1. Отчет исполкома районного 
Совета. (Докладчик председатель 
райисполкома тов. Киселев А. П .).

2. О народнохозяйственном пла
не на 1962 год. (Докладчик пред
седатель райплана тов. Данило- 
горский А. Д .).

3. Об исполнении бюджета за  
1961 год и утверждение бюджета 
на 1962 год. (Докладчик заведу
ющая райфо тов. Женихо
ва О. И .).

ИСПОЛКОМ РАЙСОВЕТА.

В начале этого года 
наш коллектив выступил 
инициатором соревнова 
ния среди лесозаготови
телей области по оказа
нию шефской помощи 
колхозам. Рабочие, елу-' 
жащие и инженерно-тех 
нические р а ботники десо * 
пункта в колхозе «Роди
на» проделали значитель
ную работу по подъему 
земледелия и укреплению 
кормовой базы. З а  про
шедший период мы вы 
везли навоза на поля 
тонн, строительного леса 
для сооружения ж ивот
новодческих помещений 
— 107 кубометров, выте
ребили льна девять гек
таров. Во время . сеноко- 

^с а заложили 106 тонн си
лоса. Вспахали под кор
мовые^ культуры и куль
турные пастбища 207 
гектаров земли.

Хорошо поработали на 
полях колхоза наши ме
ханизаторы. Тракторист 
В. С. Цйкин на тракторе 
ДТ-54 вспахал 45 гекта
ров земли, закультиви
ровал 31 гектар. Степан 
Иванович Аникиев вспа
хал под пары 73 гектара.

Пионеры и школьники 
лесопункта собрали 17

тонн золы, в полтора ра
за больше плана.

Н аступает четвертый 
год семилетки—год дал»г 
нейшего подъема эконо
мики хозяйства. №  
одобряем инициативу 
к о л  л е к т и в а  во
логодского завода «Се
верный коммунар» я? 
оказанию шефской помо
щи колхозу «Вперед»' 
Вологодского района й 
берем на себя социалис
тические обязательств^

Собрать золы —_ ДО- 
танн, заготовить леса для 
строительства животно
водческих помещений 60 
кубометров, сена —Щр 
тонн, засилосовать трав 
100 тонн, в бригаде * 
раскорчевать придороЖ* 
яой полосы 60 гектаров., 
отработать на строитель
стве скотного двора 
человеко-дней!

Коллектив лесопункта 
также обязуется оказать 
необходимую помощь в 
уборке урожая и ремой*
те -сельскохозяйственной
техники.

А. Мараков, 
председатель цехового 
комитета лесопункта

«Коутэя Осыпь»
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Идет ударный месячник по вывозке удобрений

Прежде всего, кукурузные поля...
На одной из ферм кол

хоза имени Ленина дли* 
тельное время скармли
вали коровам кукуруз
ный силос. ' Животные 
охотно поедали его, а 
доярки были довольны, 
что надои молока растут. 
Но однажды по какой-то 
Причине подвезли силос 
не кукурузный, а из есте
ственных трав. Вначале 
никто не придал этому 
значения. Доярки как 
обычно начали раскла
дывать его по кормуш
кам. Hq скоро они обра
тили внимание, что коро
вы отворачиваются от си
лоса. Одна, вторая, 
третья..,

Этот случайный экспе
римент еще раз убедил в 
том, что кукурузы надо 
выращивать значительно 
больше, чем нынче.

Бригадир восьмой бри
гады Александр Михай
лович Якушев рассказы 
вает:

— Сейчас, в дни удар
ного месячника, кгы весь 
навоз вывозим под куку
рузу. В .будущем году она 
займет 18 гектаров. На 
эту площадь думаем 
внести не меньше 600 
тонн навоза.

Нынче в бригаде было 
четыре гектара кукурузы. 
Урожай зеленой массы

получен по 280—320 
центнеров.

Колхозники заботятся
о том, чтобы следующий 
урожай был еще лучше. 
Участки отведены еще 
осенью и вспаханы под 
зябь. Причем к подбору 
их подошли несколько 
иначе, чем раньше. Во 
время уборки кукурузы 
осенью механизаторы 
встретили немало труд
ностей, потому что на ку- 
курузных полях было 
много камней. Их не .все
гда можно своевременно 
заметить, чтобы объ
ехать. Поэтому теперь от
ведены чистые, некаме
нистые площади.

К коровнику в деревне 
Вишняково ранним ут
ром подъезжают пять 
подвод. На навалку на
воза становятся 4—5 че
ловек. Они в течение все
го дня занимаются толь
ко этой работой. Но им 
помогают и возчики. В 
колхозе оплата труда 
производится за тонну 
вывезенного и уложенно
го в штабель навоза. Так 
что все заинтересованы в 
том, чтобы весь комплекс 
работ шел без задержек. 
Возчики помогают не 
только в погрузке наво
за, но и в штабелевке на

НЕ ПО-ХОЗЯИСКИ
деления «Сельхозтехника» 
развернули вывозку его на 
паля, не компостируя.

Этот недостаток должен 
быть устранен и чем быст
рее, тем лучше. Торф обя
зательно надо смешивать с 
навозом, минеральными или 
другими удобрениями.

Допускается в Сондуге и 
другая бесхозяйственность. 
Колхозники вывозят навоз. 
Это—хорошо. Но плохо то, 
что сваливается он в мел
кие кучки.

Надо и этот недостаток 
исправить. Навоз следует 
укладывать в большие кучи 
с тем, чтобы ценные пита
тельные вещества в нем со*

I хранились для растений.
И. Вожбаляков.

! На повышение плодоро
дия полей влияет не только 
количество удобрений, но и 
то—как используются эти 
удобрения.

Известно, что торф в чис
том виде мало эффективен, 
но если его применять в сме
си с другими удобрениями, 
в компостах, то он повыша
ет урожайность сельскохо 
зяйственных культур.

В колхозе «Родина» знают 
00 этом. Знают и работники 
районного отделения «Сель
хозтехника». И все же во
зят iia поля чистый торф, 
не компостируя его. Д ела
ется так в бригаде Сонду- 
га. Здесь заготовлено пят
надцать тысяч тонн торфа.
Несколько дней назад ме
ханизаторы районного от-

Сельский клуб за работой
Ныюбинскцй сельский клуб основной задачей ставит — шире 

развернуть пропаганду решений XXI I  съезда КПСС. Одновременно 
 ̂ помочь труженикам сельского хозяйства выполнить социалистиче

ские обязательства.
Зав. клубом Нина Владимировна Долговская прилагает нелшло 

усилий показу наглядной агитации. При клубе красочно оформлен 
стенд по пропаганде решений XXI /  съезда КПСС, социалистические 
обязательства «За что борется опытно-пОказательное хозяйство». 
Подобрана и выставлена литература по выращиванию кукурузы. H i 
животноводческой ферме Нелюбино оформлены социалистические 
обязательства. Есть лозунги, призывающие к выполнению заданий 
третьего года семилетки.

В клубе можно узнать и о лучших людях. Большим уважением 
среди населения пользуется доярка фермы, депутат райсовета Ма
рия „Васильевна Ляхова. За  I I  месяцев она надоила по 2212 кг 
*Олока на каждую корову.

По материалам XXI I  съезда КПСС с рабочими совхоза прово
дятся доклады и беседы. Регулярно выступают среди населения 
коммунисты В. П. Сивков, А. И. Бодунова, А. И. Ергина и другие.

Следует сказать, что молодежи бригады Нелюбино есть где от- 
оохнуть и провести свободное время. Не реже двух раз в недел'о 

t ^юнстрируются при клубе кинофильмы, имеются настольные 
[ игры. К услугам посетителей книги, газеты и журналы.

Но далеко не все делается по организации культурного отдыхи 
I Населения. Следует поднять уровень работы кружков: драматичз- 
г ского, хорового, спортивного, шахматно-шашечного.

Отвечая на обращение работников культуры нашего района ко 
всем работникам культуры Вологодской области, актив Нелюбин- 

k сельского клуба еще больше активизирует свою деятельность.
А. ЯКУШЕВ.

лоле, где постоянно на
ходится только один че
ловек.

Благодаря взаимопомо
щи, до вечера каждый 
возчик успевает сделать 
12—14 рейсов. В целом 
по бригаде вывозится 
ежедневно 25—30 тонн 
навоза. За 13 рабочих 
дней на кукурузные 
^участки доставлено 300 
тонн удобрений.

Хорошо работают в 
дни ударного месячника 
колхозницы бригады воз
чики Анна Николаевна 
Чезлова, Фаина Иванов
на Сафонова и многие 
другие. Наряду с людь
ми старшего поколения, 
много старания вклады
вает и молодежь. Вася 
Рычков в прошлом учеб
ном году окончил • семь 
классов. Сейчас он один 
из лучших работников на 
вывозке удобрений.

Бригада завершает 
очистку от навоза коров
ников и конюшен в де
ревнях Вишняково и К а
шинское. В ближайшие 
дни наступит очередь и 
остальных дворов. Весь 
навоз из них тоже пойдет 
на кукурузные поля.

И. Попов.

ЧИТАТЕЛИ ПИШУТ
Собирайте материалы для музея

Большая роль в деле ком-1 
мунистического воспитания 
трудящихся принадлежит | 
краеведческим музеям. Их 
работа, основанная на глу
боком изучении прошлого и 
настоящего края, должна 
прививать у посетителей гор
дость за родной край, лю
бовь к советской Отчизне, 
беззаветную преданность ее 
великому делу. Советские 
люди, путем непосредствен
ного созерцания выставлен
ных в экспозиции музейных 
предметов - первоисточни
ков, познают наследие про
шлого и культурные цен
ности социалистического 
общества, а также естест
венные богатства нашей 
страны.

В настоящее время наш 
музей готовится к пере
стройке и пополнению экс
позиции отдела истории со
ветского периода. Хочется 
обратиться с просьбой к на
селению района по оказа

нию помощи в сборе мате
риалов для музея.

Шинели, обувь, головные 
уборы красногвардейцев и 
красноармейцев периода 
1917— L921 г. г., оружие, 
портупеи, ремни, сумки, до
кументы, удостоверения, 
мандаты, газеты и книги, 
плакаты и листовки, издан
ные во время революции, 
гражданской войны и Вели
кой Отечественной войны 
1941— 1945 г. г., документы, 
фотографии, предметы бы
та восстановительного пери
ода и предвоенных пятиле
ток — все те материалы, 
которые нужно собирать 
для музея.

Пусть яркая и правдивая 
экспозиция музея воспиты
вает у советской молодежи 
любовь к Правительству, 
Коммунистической партии, 
Родине, своему родному 
краю.

Н. Масалова, 
директор краеведческого 

музея.

Охотники, вЬтолним 
план по лобЫче пушнинЫ

Тамбовская область. 
Выступая на XII плену
ме ЦК ВЛКСМ, молодая 
птичница совхоза «Ком
сомолец» Тамбовского 
района комсомолка Ли
дия Князева рассказала 
о замечательных успехах 
совхозной комсомольско- 
молодежной птицеводче
ской бригады. Этот кол
лектив, состоящий из 16 
человек, вырастил в 1961 
году 420 тысяч цыплят и 
утят, а в четвертом году 
семилетки решил вырас
тить 800 тысяч.

Все 16 птицеводов 
успешно совмещают свою 
работу с учебой в раз
личных учебных заведе
ниях страны.

Одним из звеньев бри
гады руководит Л. Кня- ( 
зева. Её звено добилось 1 
высокой сохранности мо
лодняка.

Звеньевая Л. Князева 
также учится на заочном 
отделении сельскохозяй
ственного вуза.

На снимке: Л. Князева 
(справа) и птичница 
3. Плотникова.

Фото С. Климонова.
, Фотохроника ТАСС.

Охотничий сезон в разга
ре. Леса нашего- района 
имеют обилие пушного зве
ря для выполнения государ
ственного задания заготов
ки пушно-мехового сырья. 
Но особенности текущего 
осенне-зимнего охотничьего 
сезона заключаются в том; 
что он открыт позднее про-] 
шлогоднего на десять дней, 
то есть с 10 ноября, а на 
куницу — с 20.

Срок небольшой, но от
ветственный. Выпад обиль
ного количества снега в 
ноябре и декабре, прохо
дившие оттепели затрудни
ли охоту с собаками и кап
канами на зверя и птицу. 
Создалась угроза невыпол-1 
нения плана по пушнине в 
четвертом квартале и в це
лом за 1961 год.

Сейчас требуется немед
ленная перестройка охоты, 
с собакой и применением 
капканного и других ору
дий лова. Директору за 
готконторы райпотребсо
юза тов. Ключинскому и 
охоторганизатору тов. На- 
волоцкому следует принять 
все меры для выполнения 
годового плана и заданий 
по кварталам 1962 года.

Охотники, готовясь к рай
онной конференции, взяли 
на себя социалистические 
обязательства по выполне
нию добычи пушнины в 
этом году. Долг их — на
меченные рубеЖи взять.

М. Волков, 
председатель межрайонного 

общества охотников.

Как вас обслуживают?

Нет> -это н е  м елочи!
В Калининском сельсове-1 

те магазин, находящийся в 
дер. Село, обслуживает 
пять населенных пунктов: 
Село, Рязанка, Ленино, Иг- 
начево и Козловка. Колхоз
ники в большой обиде на 
торгующие организации, в 
частности, на правление 
Пригородного сельпо за то, 
что оно не проявляет долж
ной заботы об обеспечении 
магазина в достаточном ко
личестве керосином. А дни 
сейчас самые короткие, сем
надцать же часов в сутки 
не будешь спать.

Перебои в торговле керо
сином были и в прошлый год. 
И нынче руководители сель
по и его председатель тов. 
Ворошилов не извлекли уро
ков из критики по этому! 
поводу на отчетных собра
ниях членов-пайщиков. Ке
росину не бывает в продаже 
продолжительное время. 
Когда и завезут его, то на

столько мало, что раскупят 
за один день. Кто не успел 
купить, вынужден совер
шать далекие путешествия, 
чтобы приобрести керосин в 
другом месте, терять драго
ценное время.

Неужели нельзя 4T q -t o  
придумать такое для беспе
ребойной торговли кероси
ном в нашем магазине? 
Ведь это не мелочи, без 
освещения мы не можем 
обходиться. Может быть, на 
месте иметь какую-то ци
стерну?

И. Левинский.

По следам 
неопубликованных писем
Секретарь парторганизации Чу- 

риловского лесопункта тов. Годо
виков информировал о резуль
татах рассмотрения жалобы по 
поводу отсутствия освещения н 
клубе. В настоящее время двига* 
тель отремонтирован и свет дает
ся регулярно.



4 ЛЕНИНСКОЕ ЗНАМ Я 20 декабря 1961 г. №  152 (4160 /

Международный обзор
*Сессия НАТО в Париже.*3ападные державы 

против нормализации обстановки в Конго
13 декабря в Париже от- j пряженность в отношениях ность этой страны. Пред

ставители Англии и Фран- J 
ции при голосовании воз
держались. Исполняющий 
обязанности генерального

крылась сессия агрессивно- j между Востоком и Зала- 
го Североатлантического дом. К их числу относится 
блока (НАТО), в который прежде всего воп роса мир- 
входят 15 капиталистиче- ном урегулировании в Гер-

Мощные тракторы 
для степных районов страны

lltete ■ВКж!ШШшнн
ских государств, в том чис- мании и нормализации по
ле'СШ А , Англия, Франция ложения в Западном Бер- 
и Западная Германия. На-(лине;
кануне открытия сессии это
го блока руководители за 
падных держав развили 
бурную дипломатическую 
деятельность. Канцлер ФРГ 
Аденауэр совершил поездки 
сначала в США, а  затем во 
Францию, где вел перегово
ры с руководящими деяте
лями этих стран. Президент 
Франции де Голль побывал 
в Лондоне. 11—12 декабря 
в Париже состоялось сове
щание министров иностран
ных дел США, 2  Англии, 
Франции и Западной Гер
мании. На этих встречах и 
совещаниях, как отмечала 
иностранная печать, обсуж
дались в числе других и во
просы, которые будут пред
ставлены на рассмотрение 
сессии НАТО.

Международная общест
венность внимательно сле
дит за тем, какие решения 
примет сессия НАТО ~ по 
главным вопросам совре
менности, вызывающим на-

I Почин помощ ника j 
twaciepa Щербакова!

Единственно правильный 
путь решения этой пробле
мы предлагает Советский 
Союз. «Самое разумное ре
шение германского вопроса. 
— заявил Н. С. Хрущев на 
V Всемирном конгрессе 
профсоюзов, — это заклю 
чение мирного' договора с 
двумя германскими госу
дарствами, создание воль
ного города в Западной Гер
мании, обеспечение свобод
ного доступа в Западный 
Берлин на основе догово
ренности со страной, через 
территорию которой прохо
дят эти линии связи», т. е. 
с Германской Демократиче
ской Республикой.

Такая позиция нашей 
страны, отвечающая инте
ресам безопасности наро
дов и укрепления всеобще
го мира, нашла , широкую 
поддержку во многих, стра
нах.

Однако западные держ а
вы, как свидетельствуют 
высказывания печати-й ря
да политических деятелей,

секретаря QOH У. Тан за 
явил, что примет энергич
ные меры для претворения 
этой резолюции в жизнь*.

Войска ООН начали во
енные действия против око
павшихся в провинции К а
танга наемников дредателя 
конголезского .народа Чом- 
бе. Однако некоторые пред
ставители ООН в Конго, 
как показали последние со
бытия, хотят свести на нет 
действия войск ООН.

Причину этого .понять, не
трудно. Влиятельные про
мышленно-финансовые кру
ги Бельгии, Англии, Ф ран
ции и других'Стран, извле
кающие огромные барыши 
из эксплуатации месторож
дений урана, -меди, алм а
зов Катанги, стремятся не 
допустить воссоединения 
этой провинции Конго с тем, 
чтобы сохранить для себя 
возможность дальнейшего 
ограбления богатств конго
лезского народа^ С этой 
целью они всячески поддер
живают «президента» К а
танги Чомбе. Эта марионет
ка крупных монополий по-

еи поддержке.
Сейчас покровители Чом*

Б ЛЕНИНГРАД. В дни, когда ш 
5 XXII  съезд КПСС обсуждал ■
■ и принимал Программу Ком- S 
5 монистической партии Совет- ■ 
5 ского Союза, с замечательны/л • 
V-почином выступил помощник ■
■ мастера текстильной фабрики « 
;  сРабочий» Константин Щербат !
■ ков. Он и его бригада взяли \ 
I  обязательство превзойти про- i 
\  ектную мощность автоматов ] 
5 «АТ В-100»; которые они об- .
■ служивают, достичь паивыс- 
• шей в  Советском Союзе про- 
;  изводительности труда на этом 
I  оборудовании. Бригада пдста- 
|  вила перед собой задачу —' в 
I совершенстве овладеть техни- 
! кой, снизить обрывность ни-
■ тей, сократить длительность 
I операций. Новый почин . под-
■ держали многие текстильщики 
5 предприятия. Подсчитано, что 
\  за год фабрика сможет вы- 
5 пустить дополнительно сотни
■ тысяч метров тканей.
• На снимке: помощник мас- 
;  тера К. Щербаков.
»" Фото П. Федотова.

Фотохроника ТАСС.

не желают решения 1*ерман-1 дучает оружие и снаряже- 
ского вопроса в интересах! ние для своей армии от за- 
обеспечения мира. Некото- падных держав. Недавно 
рые государственные деяте- j Чомбе совершил поездку во 
ли на Западе хотели бы Францию, правящие круги 
свести переговоры по гер
манской проблеме к вопро
су об «улучшении» оккупа
ционного режима в Запад- 

Гном Берлине и создании ка 
кого-то
коридора»," связывающего 
Западный Берлин с ФРГ.

Такая позиция говорит о 
том, что Запад по-прежне- 
му намерен-* цепляться за 
старую, I обанкротившуюся 
политику силы в герман
ском вопросе. Важное место 

s I на сессии НАТО заняли во- 
|  просы дальнейшей гонки 
\ \ вооружений и, в частности,
\  \ вопрос о создании «ядер- 

ной» державы НАТО. План 
создания ядерной державы 
НАТО предусматривает пе
редачу права командованию 
НАТО отдавать приказ о 
применении ядерного ору
жия. Нетрудно себе пред
ставить, какую опасность 
для дела мира таит в себе 
осуществление этого плана 
так как в состав командо 
вания НАТО входят такие 
бывшие гитлеровские гене 
ралы, как Хобзингер, воен
ные преступления которого 
предстали ныне перед судом 
мировой общественности.

Л Е Н И Н Г РА Д . Н а XXII съезде КПСС говорилось о необходи
мости создания новых мбщных тракторов в  200—220 лошадиных 
сил для  степных районов страны. П роизводство таких тракторов 
поручено Кировскому заводу. Сейчас коллектив тракторного кон
структорского бюро предприятия закончил э с к  и з н ы З  
проект новой машины. Он рассмотрен и одобрен комиссией с учас
тием представителей Государственного комитета по автоматизации 
и машиностроению. Всесоюзного объединения «Сельхозтехннка> п 
тракторных заводов.

Н а снимке" (слева направо): ведущие конструкторы А. И. Стра- 
халь, Г. П. Никонов и С. Н. М еренков обсуж даю т модель тракто
ра* выполненную в 0.1 натуральной величины.

Фото П. Ф едотова. Фотохроника ТАСС.

СОЗДАН ГОРОДСКОЙ 
КОЛЛЕКТИВ ФИЗКУЛЬТУРЫ
Зима вступила в свои одяннадцатилетней школы-, 

права. Д ля  спортсменов i - П редседатель райспорт- 
района наступила горячая] совета ДСО  «Урожай» Г.НГ
пора. В предстоящем зим
нем сезоне будет проведен 
ряд соревнований по лы 
ж ам , конькам и другим ви
дам спорта.

О том, как коллективы 
физкультуры предприятий, 
учебных заведений, колхо
зов, совхозов готовы к 
предстоящему сезону,—та-

которой заверили его в сво- В0ПР°С и обсудил район-

Куканов перед коллектива
ми физкультуры предприя
тий и учебных заведений 
города поставил задачи по 
улучшению спортивной ра
боты в зимний сезон и при
звал  их принять самое ак
тивное участи,е в строитель
стве каткаЛ

Н а заседании актива был 
создан объединенный го
родской коллектив физ
культуры, способный защи
щ ать честь района на об- 

соревно-

ныи спортивный актив.
Присутствующие на нем 

бе принимают меры к тому, I отметили, что молодежь го-
Я БВ[ ■ чтобы ппркпятить опрпяттии I рода слабо* v43CTByeT в про-1 ластных и других «международного,™><5ы операции ван иях• в  ^  этого крл.

дел Англии строительстве катка. Кол- лектива избраны: Э. К ол 
лективы физкультуры дере- тов (от коллектива физкуль* 
■воо^брабатывающего заво- туры райкома ВЛКСМ)» 
да, комбината бытового об- В. Цветков (деревообряба- 
служивания и других пред
приятий стоят в стороне от 
этого, дела. Н а одном из 

, комсомольских воскрёсни- 
I ков по строительству город
ского катка присутствовали 

ненном среди делегатов Ге- только учащиеся Тотемской) 
деральной Ассамбдеи ООН, . ________

иностранных 
Хьюм призвал к «немедлен
ному прекращению огня в 
Катанге». С таким ж е при
зывом выступил и министр 
иностранных дел Бельгии 
Спаак. Советское предста
вительство при ООН в сво
ем заявлении, распростра-

тывающего завода), С. Са
модуров (автоконторы)* 
А Игошев (восьмилетием 
ш колы), Н. Иутикская 
(комбината бытового об
служивания) .

Б. Леонов.

указало на необходимость 
"принятия всех мер дЛя лик
видации иностранного вме
ш ательств  в Конго и вос
становления единства этой 
страны.

Дополнительная розетка

к

24 ноября Совет Безопас
ности ООН принял резолю
цию, требующую прекра
тить иностранное вмеша
тельство в дела Конго и 
восстановить единство и 
территориальную целост-

А. Шаханов.

сведению делегатов 
V районной 
конференции 

ДОСААФ
Райком ДОСААФ извещает, 

что V районная конференция 
ДОСААФ начинает свою рабо
ту 26 декабря 1961 года в 2 
часа дня в здании райвоенко
мата.

Регистрация делегатов будег 
проходить 26 декабря в рай
коме ДОСААФ с 8 часов до 
2 часов дня.

РАЙКОМ ДОСААФ.

В целях улучшения об
служивания населения 
средствами радиофика
ции Госплан СССР и М и
нистерство связи СССР* 
разрешили в комнатах, 
больших по размеру и з а 
нимаемых одной семьей, 
устанавливать добавоч
ную рЪзетку от имеющей
ся радиотрансляционной 
точки (без установки от
дельных вводов и ограни
чителей) .

З а  установку ее в ком
нате плата взимается в 
размере одного рубля. 
Абонементная ж е _ плата 
за добавочную розетку не 

: взимается.
Товарищи радиослуша

тели!-^Пользуйтесь допол-’ 
нительной розеткой. Это

удобно и выгодно. Под®* 
вайте заявления по мес- 
ту жительства в отдел* 
ние связи, радиоузлы.

Начальники отделении 
связи, техники и над* 
смотрщики радиоузлов» 
разъясняйте . каждо 
семье значение 
ной розетки. Немедлен*1 
удовлетворяйте nPoCb!L 
трудящихся на устзно
ВВЙвиИ IП. Сел ивановский»

начальник райконторы c8ff3
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